

# LA PUBLICIDAD

## DIARIO POLÍTICO.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Granada, un mes. . . . . 450 pesetas.  
 En el resto de España, trimestre . . . . . 5'00 —  
 Extranjero y Ultramar, id. . . . . 10'00 —  
 No serviremos suscripcion alguna que no se pague anticipada.—Dirijase la correspondencia to la al fundador-propietario

### Fundador,

FERNANDO GOMEZ DE LA CRUZ.

### Director,

JUAN PEDRO MESA DE LEON.

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA,

CALLE DE LA COLCHA, NUM. 12.

### PRECIOS DE INSERCCIONES.

Anuncios (tipo 8) en la 4.ª plana, linea. . . . . 0'10 pesetas  
 Esquelas mortuorias, en idem. . . . . 4'00 —  
 Reclamos, etc., en 5.ª plana, linea. . . . . 0'25 —  
 Comunicados, a juicio del Director, linea, de 1 a 50. —  
 20 por 100 de rebaja a los suscritores.—PAGO ANTICIPADO.

### Seccion editorial.

#### ¡Mucho cuidado!

Un doble ejemplo de unanimidad acaban de ofrecer los partidos liberales españoles, de acuerdo juntamente con la opinion general del país; cuando vieron amenazados de muerte a los vencidos en la última insurreccion; todos olvidaron sus diferencias para pedir la conmutacion de la pena; y cuando la régia prerrogativa ha venido a calmar la común ansiedad, todos elevan del fondo del corazon gritos de júbilo y protestas de gratitud.

Fusionistas, izquierdistas, posibilistas y republicanos se han fundido primero al calor de un sentimiento humanitario, y luego el no menos generoso de la gratitud, dando por resultado un compuesto político identificado con la masa general del país.

Esa es la opinion.

Esa es la soberana que impone suavemente por modo irresistible su voluntad al trono, al ministerio y a todos los organismos del Estado.

Y impone su voluntad por que responde a las conveniencias universales del país.

Y sinó, suponiendo el temido caso de haberse imitado ahora por el poder público la conducta observada en las inocentes victimas de Santa Coloma de Farnés, ¿qué sucedería en los actuales momentos?—Sucedería, sin duda, el rompimiento de tan feliz concordia por el pronto y enseguida la amenaza de violentos choques y sangrientas represalias.

Pues bien, divorciados de esa opinion, opuestas a las tendencias del siglo en que vivimos, están los absolutistas y conservadores que no han tomado parte en el sublime coro de la clemencia ni en el de la gratitud. Esos políticos constituyen el menagado residuo de una generacion envenenada por el odio, que pugna por cerrar el paso a la sociedad que se adelanta, que se morigera, que se civiliza y busca las garantías sólidas de la paz y del progreso.

Esa triste excepcion de la reiga general, es un peligro; y, puesto que a pesar suyo el gobierno ha conseguido un triunfo, que le reconocemos nosotros sus declarados enemigos y con sus mejores amigos lo celebramos, el gobierno actual de la regencia debe impedir por cuantos poderosos medios tiene a su alcance (que hoy son más y mejores que ayer) de impedir, repetimos que esa gente rencorosa y despechada siga poniéndole obstáculos por sistema al plan de reformas liberales tantas veces anunciado por el señor Sagasta y nunca comenzado a ponerse en ejecucion.

¿Se presenta en forma de camarilla palaciega como las que tan funestas fueron en el reinado de doña Isabel II? ¿O afecta la de oligarquía militar, como la que se ensayó bajo O'Donnell con tan poca fortuna?

De cualquier modo que se presente, es un peligro para el gobierno liberal y para el país, y hay que conjurarlo a todo trance, pues de ello depende, no solo el carácter que ha de tener la necesaria lucha de los partidos sino tambien la suerte futura de la patria.

Por nuestra parte tenemos la conviccion moral de que esos agentes de una restauracion insesata, de la restauracion de un orden de cosas anatematizado ya por la historia, no se resignarán en su derrota, y harán esfuerzos supremos para lograr la revancha, debemos suponer que los estadistas que caracterizan a la situacion, tendrán datos seguros y aún pruebas irresistibles, en lugar de nuestras sospechas y perjuicios y comprenderán mejor que nosotros lo que deben hacer para que no resulte estéril este movimiento de la opinion que puede y debe ser benéfico y fecundo.

### LA FÉ.

Hay una luz misteriosa, brillante rayo desprendido del sol eterno, la cual sirve para alumbrar nuestros pasos, mostrando al espíritu los abismos que se esconden más allá de la tumba: esa luz es la fé, antorcha cuyos resplandores disipan las tinieblas del error; dejando que resplandezca la verdad en toda su grandezza.

Quando el hombre abatido por los infortunios, no encuentra ya sobre la tierra un objeto que llene las aspiraciones de su alma y los deseos de su corazon, si vuelve los ojos a las misteriosas brumas que cubren el sepulcro, verá entre ellas agitarse la luz de la fé, la cual le devolverá los consuelos perdidos, enseñándole otra era que no está sujeta al tiempo ni limitada al espacio.

Si una especie de profundo decaimiento ha llenado el alma, empapándola de amargas melancolías, y el desencanto y el desprecio de las cosas humanas han entristecido nuestros días, haciéndonos tediosos y cansados, solamente la fé puede venir a remover el polvo del desencanto, y para que en nuestro corazon germinen de nuevo las esperanzas.

Muchas veces el entendimiento se siente fatigado, la memoria enervada, la voluntad entorpecida, y la sustancia material presa de un sopor, entre deleitable y molesto que entorpeciendo los movimientos, fatiga la imaginacion, impregnándola de su cansancio: este estado alarmante, sólo puede disiparse haciendo que la fé destruya las influencias ocasionadas por la pereza.

Otras veces la imaginacion se aviva, presentándonos cuadros, sobre los cuales el deleite vierte sus poderosos atractivos, creando al mismo tiempo imágenes profundas de placer, que con arrebatadora exigencia surgen en el hombre en un mar de delectaciones impuras, origen de la perversion de los costumbres: sin esos instantes la voluntad, haciendo un esfuerzo supremo, ocurre a la fé, esta salvará a la víctima, despelazando las cadenas de la voluptuosidad.

Si un día la frágil barquilla de la existencia azotada por el viento de las desgracias, pretendo hundirse en la inmensa voragime del mar, arrastrada por el infeliz piloto que la dirige, salme te la fé ardiente invocada,

puede conseguir que aquel prescinda de sus criminales intentos, y deje que la nave siga flotando serena, a impulso de la voluntad suprema que rige los destinos del mundo.

Quando el odio y los rencores se apoderan de un corazon, instigándole a la venganza, la cual, se le presenta con poderosos atractivos, clamando dentro de él mismo, con la urgentísima necesidad, que es indispensable satisfacer para recobrar la calma y sentir la tranquilidad perdida; si la fé derrama a tiempo sus luces, aquel corazon tendrá horror de la sangre vertida y concebirá el generoso sentimiento de perdon para el que ha causado sus desventuras.

El que lleno de amarguras, y decepciones viajero fatigado, se sienta a la mitad del camino de la vida, viendo con tristeza hundirse en la imposibilidad todos los proyectos que ha concebido, si en medio de su desesperante situacion viene un rayo de luz de la fé, sacudirá inmediatamente su marasmo y sintiéndose rejuvenecido, con nuevo ardor y vigoroso empeño, acometerá las más difíciles empresas.

La miseria, esa pesada carga que apenas pueden soportar nuestros hombros y que hace tediosa la existencia, envolviéndola en sombras de muerte, solo puede desaparecer si con una conviccion profunda como la que engendra la fé nos dedicamos al trabajo, procurando sin descanso obtenernos el remedio de las necesidades que nos rodean.

Las familias en cuyo seno se agita la discordia, convirtiendo el hogar en un campo de continuados disgustos y en un mar de abundantes disidencias, recobrarán la perdida paz, gozando una perfecta armonia, todos los individuos que la componen, si estos consiguen que la antorcha de la fé ilumine sus inteligencias.

Esos apóstols de la ciencia que, retraídos del mundo viven en la soledad, sin que vengán a interrumpir sus profundas meditacionnes, ni las tempestades de los vicios, sondearán los abismos de la verdad para encontrarla en toda su pureza, si procuran que el faro de la fé derrame sus resplandores, cerca de ellos, al entregarse a sus afanosas tareas.

Esos infatigables soldados del trabajo que, desde que brotan los primeros rayos de la aurora, hasta que el sol se pierde en el ocaso con incansable vigorosidad, construyen en sus talleres cuantos objetos sean necesarios para el vestido y comodidades del hombre, y para la conservacion de la industria y de la agricultura, sentirán aliviado el peso de sus faenas, si fortalecen sus espíritus con los resplandores de la fé.

Los pueblos que van arrastrándose, entre pesadumbres y sufrimientos, sintiendo caer sobre sus espaldas el látigo de las revoluciones y viendo ultrajados sus derechos y preeminencias, es por que han perdido, apagándola voluntariamente, la sagrada llama de la fé, única que sirve para alumbrar el paso de las generaciones sobre la tierra.

Si los diversos grupos de la sociedad clavan sus pupilas en ese astro fecundísimo, centro de la fé, que derrama con su luz, vida y movimiento a todas las criaturas, haciéndolas que cumplan las invariables leyes que les ha impuesto, la humanidad caminará serena y sin tropiezo a su perfeccionamiento.

Si la filosofia penetra al santuario de la verdad increada, para beber allí en la fuente infinita del bien, los principios en que se

basa la fé, en lugar de ensoberbecerse como se ha ensoberbecido el corazon del hombre, lo habria convertido en un rico perfumero, de donde constantemente brotarian aromas de gratitud.

Si las artes en vez de buscar las rudas termas que el materialismo ha introducido en las escuelas, se elevaran sobre las pasiones para encontrar, en las fuentes de la fé, los manantiales purísimos que refrescan el alma haciendo comprender las bellezas ideales, el mundo estria próximo de llegar a tocar en la cumbre de la perfeccion.

La fé es una luz bendita que desciende, iluminando las inteligencias incorruptibles, bañando la creacion de luces inmortales, y posandose en el entendimiento del hombre, para mostrarle los abismos de belleza que encierra lo que está colocado sobre las esferas que ruedan en el alto firmamento.

La fé es una bendita creencia, místico perfume que, desprendiéndose del corazon de la criatura humana, se eleva entre los globos que tachoran el azul de los cielos, y vá a perderse en la inmenidad del espacio. Sin fé no hay virtud, sin fé ni el hombre ni la sociedad pueden progresar, porque ella es la base de toda perfeccion.

### Detalles al vuelo.

- ¡Estoy que ardo, señor de P!
- Yo sudo la gota gorda.
- ¡Nos hemos quedado en la calle!
- ¡Pero si no hemos entrado!
- Hemos estado en puertas.
- Y nos han tirado el pego.
- Si yo estuviera en el Ayuntamiento, me vengaría. Ustedes deben hacerlo si tienen...
- Vergüenza me da de presentarme ante cualquier fusionista despues de haber anunciado que seriamos gobierno.
- Pues por eso hay que hacer la gran campaña.
- La haremos.
- ¡Duro y a la cabeza!
- ¡Y si nos rompen la nuestra?
- Los buenos conservadores tienen la cabeza muy dura.
- Si; como los marmolillos.

Anteanoche decia un santón del partido conservador en el Casino:— Los zorrillistas y todos los republicanos, ya pueden esperar para rato....

«No tanto como creéis; y lo que os hace dudar os lo hemos de probar a muy poco que aguardeis.»

Dicen que con motivo del regreso del Sr. Zayas, el Ayuntamiento emprenderá una serie de reformas provechosas a los intereses de la capital.

Lo dudamos, porque la primera medida provechosa que debian tomar los concejales era renunciar la breva, que diga, el cargo que disfrutaban.

Y eso no lo hacen ni por el amor al prójimo.

¡Cá!

— Y el Sr. Alvarez Ossorio, jefe superior de Administracion, Gobernador civil de Granada, etc., etc.?

—Bien, gracias.

Veinticuatro sesiones celebrará la Comisión provincial en el presente mes, presididas por el antiguo Burzallana del Ayuntamiento, don B. B. Es decir, CIENTO CUATRO duros para cada *excelentísimo señor ó jefe superior honorario*.

Adelante con los faroles.

Diálogo entre dos zurdos.

—¿Y yo que me había creído que entrábamos en el poder!....

—¿Cá!

—¿No oíste lo que decía D. Antonio?... ¿Y Endérica? ¿Y Vilches?

—Vilches no hizo más que hostegar.

—Bueno; pero el que hosteza.... otorga.

—Yo, como sé que en el *Clismografía* se mira todo de color de rosa!...

—Sobre todo, desde que el *Rosicler* ha sido admitido á libre plática por D. Antonio.

—Es verdad; hemos delido fumarlo.

—O no admitirlo, como procedente de punto infestado.

—En fin, que no hay nómina.

—¿Qué largo nos va á parecer el invierno!

—Lo pasaremos en nuestra *madriguera* jugando al tresillo á céntimo.

¿Qué hemos de hacer!

El Sr. Delegado de Hacienda le ha dicho al señor Gobernador que en unas columbres introducidas fraudulentamente en la capital, pudieran haberse ocultado armas para los revolucionarios.

¡Caracoles! Ese delegado debiera estar en el puesto del Sr. Colomo.

Y declaraba á Granada en estado de guerra.

Como tiene declarados á los contribuyentes en estado de hambre.

Los fusionistas granadinos dicen de los nuevos ministros «que una *incidencia* los ha colocado en las esferas del poder.»

Es decir, que si no hubiera sido por un *incidente* se quedan como los zurdos.

Por ejemplo.

La tienda-asilo no puede establecerse, porque las monjas de Sancti Spiritus se niegan á facilitar el local que estaba destinado para aquel establecimiento benéfico.

Por consiguiente, los que tengan hambre, pueden alimentarse con los rezos de aquellas bienaventuradas marías.

No son precisos los comentarios.

*Ave-fria impenitente:*  
no defiendas lo imposible,  
porque apareces risible,  
aunque procedas *lealmente*.

**De todo un poco.**

**El verdadero valor.**

¿Qué es valor?

Todo, menos lo que generalmente se cree.

Desafiar la rudeza de la estación, que regala á la pobre criatura viviente un frío glacial de diez grados bajo cero, no es valor.

Soportar un calor de cincuenta del centígrado, no es gran valentía, sea en Africa, sea en Asia, sea en América, en Mayo como en Junio ó en Julio.

Arrojarse un hombre en lo más rudo de la batalla, marchando sin inmutarse á tomar una batería de cincuenta cañones que vomitan metralla, arguirá locura, pero no valor.

Batirse en duelo á muerte siete veces por espacio de una semana y diariamente, revela todo menos valor.

El valor, al uso del día, es la caricatura de la entereza del alma. Valor en moneda corriente es la adulteración de la cobardía. Es la careta de la pequeñez del alma. Es el disfraz del temblor del cuerpo. Rédito de un poco de descaro y un mucho de cinismo, que valió protección y oro á los bravos de Italia un día. Celosía que deja percibir casi siempre, á través de la fanfarronada y el insulto, un amor á la vida y un deseo de no morir, que pasman.

El valor es el *¡dije que más se osenta, falsificado, por supuesto, mixtificado casi siempre.*

Por eso abundan los valientes. Por eso también menudean los héroes. El trabajo es de pecho. El órgano privilegiado de muchos valerosos, es la laringe. El valor real, positivo, exacto, está oculto, no se le vé, no se le distingue, duerme en el fondo del alma, se agita con estremecimientos imperceptibles en los misterios de la conciencia. El verdadero valiente ignora que lo es. Y, antítesis notable; á ese valiente suéle calificársele de cobarde en la sociedad.

Náufrago en el mar de la duda, agítase en el oleaje de la decepción; nada con vigor primero, rendido luego, extenuado después, pero siempre creyente y confiado, nunca fatalista é inerte. Tropieza en la roca del desengaño, destroza sus manos en los bajíos del desprecio, tiritita de hambre y de frío, pero no desespera. Salta en tierra, y acógele la indiferencia fría, el punzador sarcasmo, el epigrama sangriento. No importa; adelante marcha, y á través de los naufragios, y más allá de la humillación, logra percibir el luminoso faro de su vocación, cuya luz brota torrente de fulgores, en los que se baña su alma enferma para adquirir la plenitud del entusiasmo, que es la plenitud del valor.

¿Queréis encontrar á esos valientes?

Buscadlos entre esas falanges de hijos del pueblo, á quienes guía la estela del presentimiento en los procelosos mares de la ignorancia y del escepticismo. Buscadlos en la familia y encontraréis á la niña débil de cuerpo y gigante de alma, que lucha con el hambre, la sed, la desnutrición y el desamparo, y ni abandona á sus padres ni menos la flor de su castidad, el encanto de sus ilusiones. Seguid, y veréis al hombre que prefiere la honra al lado de la miseria y desprecia el oro esmaltado por la infamia.

Continuad vuestra peregrinación y hallaréis al poeta que no ha roto aún la crisálida de su génio, al orador que sueña con los triunfos de su elocuencia, al artista que vive la doble vida de su intuición, al hombre puro, al alma grande, al corazón sensible que soportan las privaciones y combaten en el presente para triunfar en el porvenir.

Ese es el valor.

Esos también son los valientes. Corazones heroicos y almas activas, que luchan con la pasión sin ser vencidos por ella, que pisan alijos sin asustarse por la sangre que brota de las heridas de sus piés. El valor es la energía del sentimiento. El valor es el heroísmo de la abnegación.

Ese es el valor.

Lo demás, vértigo, audacia y fiebre que dura poco, por más que esa fiebre haga milagros é improvise héroes.—*Manuel Prieto y Prieto.*

**El mundo marcha!...**

«El mundo marcha: el que se oponga á su paso será aplastado.»

Las corridas de toros, los circoos equestres y las exposiciones de fieras están á la orden del día.

El espíritu de nuestra época tiende á dar preferencia á las representaciones visiblemente reales sobre las ficticias ó inverosímiles; y rinde por lo tanto, más culto á las diversiones que se perciben clara y realmente por los sentidos, que á las en que tienen que intervenir la deducción y el raciocinio.

Yo sé de un amigo que por no perder una función de las comprendidas en el primer caso, sería capaz de empeñar hasta el último ojal de la levita y hasta privarse sin violencia, del café, copa y cigarro, artículos que, aun entre las clases menos desahogadas de la sociedad, han ¡venido á ser ya el *pan nuestro de cada día*.

Y en verdad ¿qué persona un poco versada en las diversiones altamente morales y civilizadoras de estos tiempos de pan y toros dejará de rendir justo tributo de admiración á tan edificantes é ingeniosísimos espectáculos?

¿A quien no arroba, encanta y fascina el grandioso cuadro que en ellos se ofrece á la vista del curioso, contemplando la destreza del torero en la plaza, la agilidad del acróbata en el circo y la serenidad del domador en la jaula de fieras?

—¡Cállense los timoratos que impugnan esas diversiones como peligrosas é impropias de la dignidad humana, pues, en nuestro concepto no tienen razón de ser sus pesimistas apreciaciones.

¡Qué delicioso no es ver salir del *chiquero* un toro boyante y bravo, enigma del valor más franco y decidido, mirándolo al poco rato demolido y humillado á manos de los diestros destinados á domar aquella altiva cerviz y dar fin en pocos minutos de la exuberante vida que se encierra en tan hermoso bruto!

¡Qué sublime no resulta la posición del acróbata en sus mil variados ejercicios, todos de suyo difíciles y arriesgados, y máxime si se comparan con los escasos productos que les rinden, y no se olvida lo *descansados* que sea exposición de ningún género, cobran crecidas sumas ciertas sanguijelas ó vampiros de la sociedad!

¡Qué sorpresa no causa contemplar la docilidad de las más sanguinarias fieras, obedeciendo la débil voz del domador confundida en una jaula entre espantosos y aterradores rugidos!

Todo eso es bello, sorprendente, deslumbrador. Y, en cambio, ¿qué pejuicio irroga? ¿Qué puede suceder, á lo sumo?

¿Que un torero sufra una cogida? Eso no es nada: las heridas del diestro se cicatrizan y sus dolores se mitigan dulcemente al saber que la marquesa A ó B ha acudido solícita á preguntar con interés por la importante salud del que en momentos solemnes, le brindara un cornúpeta.

Que un saltarin ó una saltarina pierden el equilibrio, cayendo aquel exánime y mostrando esta lo que el pudor veda enseñarse.

Pues tampoco eso merecía la pena de llevarse un mal rato; lo primero, si el paciente vuelve en sí, amen de captarse la compasión del público, puede servirle de celebridad en su carrera; y lo segundo, quien sabe si al caer el equilibrista logra que algun espectador potentado y poco escrupuloso se lije más le la caen

ta en las gracias naturales que descubrir puede una bien estudiada planchaz

Y por último, ¡que un domador de fieras es magullado por estas!

Pues bien, aunque es sensible y conmovedor el desgraciado fin de la víctima, la gente debe marchar impasible á sus casas, diciendo con Espronceda:

¡Que haya un cadáver más!

¿qué importa al mundo?

Solo con esa *heroica* indiferencia puede uno hacer alarde de que vive y corresponde al último tercio del siglo XIX; solo así puede aspirar á pasar en nuestro país por persona de buen gusto y de alguna suposición.

¡¡¡Pobre España!!.—*Feliciano Olalla.*

**Detalles de la localidad.**

**Movimiento judicial.**

El Juez de Montefrío instruye sumario sobre homicidio de Francisco Calvo Rodríguez, y lesiones de Antonio Cano.

El del Sagrario de esta capital lo hace contra Jacinto Galvez Garalud, sobre amenazas á D. Jose Rivas Valdés.

El del Campillo hace lo propio contra los que resulten autores del alboroto cometido en el pueblo de Pinos Genil con motivo del impuesto de consumos.

A pesar de las diligencias practicadas por la autoridad judicial, no ha podido averiguarse quienes fuesen los autores del hurto de una mula, propia de Miguel Fernandez Gonzalez, vecino de Ventas de Huelma.

Ayer se verificó el juicio oral y público en la causa que se sigue contra Antonio Guerrero Martinez sobre les ones á su novia, y atentado á la autoridad y otros delitos. Asistió á dicha vista un numeroso público que llenó el salon quedándose muchos individuos en los pasillos sin poder presenciar el acto.

Entre estos nos contamos nosotros pues no logramos entrar á la Sala, y aunque lo hubiéramos conseguido nos halláramos imposibilitados de tomar apuntes por no reunir el local en que se efectuaba condiciones para la mesa destinada á la prensa.

Solo sabemos que el ministerio público estaba representado por el abogado fiscal don Angel MariadeZafra y el procesado por su procurador D. Antonio V. Campos y el licenciado D. Miguel Lopez Saez.

**Noticias escolares.**

Se han concedido ascensos de escala á los catedráticos de Universidades por promoción del que era de la central de la corte, señor Gomez de Salazar, á la silla de Leon.

**Ayuntamientos.**

Se ha terminado el repartimiento del censo real de Cañar, hallándose expuesto por el término de ocho dias en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

De real orden se ha declarado procedente la suspension impuesta por el Gobernador civil de esta provincia al Ayuntamiento de Ferreira y se ha alzado la de Aldeire.

Se ha dictado una real orden confirmando la suspension del ayuntamiento de Alquife, decretada por el Gobernador civil de esta provincia.

**Subastas.**

El día once del próximo mes de Noviembre se verificará en la casa cuartel de la Guardia civil de esta Capital, subasta para contratar el suministro de tablados de cama con banquillos de hierro necesarios para el octavo tercio de este cuerpo durante cuatro años.

El día veinticinco del actual tendrá lugar simultáneamente en la administración de contribuciones y rentas y Secretaría municipal de Otivar el tercer remate de la subasta de las minas de dicho pueblo.

**Terremotos.**

Nos participan que á pesar del tiempo que ha transcurrido desde la catástrofe producida en el pueblo de Albuñuelas por el terremoto del 25 de Diciembre de 1884 hasta la fecha, los vecinos perjudicados de dicho pueblo no han podido reconstruir sus lugares, por falta de auxilios de la Comisión re-

gia que, dará lugar á que entrando de lleno el invierno se inutilice completamente lo que se pueda reconstruir.

**Espectáculos.**

El día 15 de este mes se inaugurará en Berja una plaza de toros habiendo sido contratados para el mismo día en el que se verificará una corrida y el 17 el espada Currito.

Mañana se inaugurará el Teatro de Isabel la Católica con una compañía Dramática italiana de la que forman parte los cuatro célebres niños Lambertini.

La lista del personal es la siguiente.

Lugiaj Lambertini, Dora Lambertini, Yda Castiglioni Lambertini, Victorina Pero, Enrichetta Calestani, Rosina Satriano, Kety Wilson, Marcherita Calestani, Luigi Lambertini, Raffaele Lambertini, Augusto Ser-volini, Raffaele Satriano, Carlo Battaglia, Giuseppe Meneghini, Davide Barbieri, Secretario, Attilio Calestani, Suggestori, Trovatore, Apparatore. Pittore.

Condiciones del abono, para seis representaciones, queda abierto desde la circulación del presente en la contaduría del teatro, y garantizado por el arrendatario del mismo.

Precios: Plateas de proscenio, por abono 40 rs. diario 60 rs.

Plateas, palcos principales y segundos de proscenio por abono, 30 rs. diario 60 rs.

Butacas con entrada por abono, 12 rs. diario, 20 rs.

Delanteras de platea por abono, 8 rs. diario, 10 rs.

Asiento de id. por abono, 3 rs. diario, 8 reales.

Delanteras de anfiteatro principal y galería por abono, 3 rs. diario 6 rs.

Asientos de idem por abono, 2 1/2 rs. diario, 5 rs.

Delanteras de anfiteatro alto por abono, 2 rs. diario, 4 rs.

Sillas de galería alta por abono, 2 rs. diario, 4 rs.

Delanteras de paraíso por abono, 2 rs. diario, 4 rs.

Entrada principal, 3 rs.

Idem de paraíso, 2 rs.

A los señores abonados á la anterior temporada, se les reservarán sus localidades hasta el día 13 inclusive. Y hacemos constar para lo sucesivo, que aquellos que lo sean á este espectáculo; como primero de temporada, será á quienes se les respetarán sus localidades para los demás recreos que tengan lugar en este teatro.

Las localidades cuyo precio exceda de una peseta, pagarán 10 céntimos por impuesto de sello móvil y 5 de arbitrio municipal.

La empresa se reserva el derecho de alterar el precio de las localidades cuando lo estime conveniente.

**Institución Jenneriana.**

El centro de vacunación que con este nombre se haya establecido en la Carrera de Genil, 30, 33 y 35, (bajo), ha reanudado sus trabajos y sus directores se hayan animados del mejor deseo de seguir propagando un método de vacunación que concede verdadera inmunidad y que no ofrece los perjuicios que las vacunaciones de niño á niño. La vacuna se toma directamente de la ternera á presencia del interesado.

Respecto á comodidad nada deja que desear, y por último, la linfa de que se ponen es del mejor origen é infalible en sus resultados.

Las horas de vacunación son de 12 de la mañana á 4 de la tarde, y los precios establecidos los siguientes: por una vacunación directa de la ternera, 5 pesetas; por una vacunación de tubo ó cristal, 5 idem; por un tubo con linfa de ternera, 3 idem; por un cristal con idem, 2 idem; por una costra seca, 15 idem.

La vacunación á domicilio, tomando la linfa de ternera ó del tubo, en la casa donde se practique la operación, se harán á precios convencionales.

**Noticias militares.**

Se ha concedido autorización para fijar su residencia en esta capital, al teniente del cuadro eventual del batallón Depósito de Loja, D. Miguel Perez Silvatierra, y en La Peza, de esta provincia, al alférez del mismo cuadro del batallón Reserva de Guadix, don Salvador Canares García.

Se ha concedido ingreso en el clero castrense, con el empleo de capellán de en-

trada, al aspirante aprobado en las últimas oposiciones, D. Rafael Sánchez Ayala.

**Vacantes.**

Se encuentra vacante la secretaría del juzgado municipal de Guadahortuna, cuyo destino se cubrirá con arreglo á lo prevenido en la ley del Poder judicial. Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el término de quince días.

**Sucursales.**

En Avila, Segovia, Guadalajara, Orense y Castellon, se han establecido sucursales del Bpnco de España.

**Noticias sueltas.**

Hoy saldrá para los baños de Alhama, nuestro estimado y respetable amigo D. Pablo Jiménez González, jefe del partido republicano progresista de la provincia.

Deseámosle un feliz viaje.

Ha regresado de Dúdar el alcalde don Mariano de Zayas.

Está enfermo nuestro querido compañero de redacción D. Juan Huertas Lozano.

**Comisión provincial.**

Bajo la presidencia de D. Nicolás Gallego y con asistencia de los Sres. Béjar, Gomez Torlosa, Campos Corveto, Enres, Garcia Moreno y Gomez Ruiz, se reunió ayer la Comisión Provincial.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior.

Dada cuenta de un telegrama del Ministro de la Gobernación dando cuenta de haberse constituido el nuevo Ministerio, se acordó quedar enterados.

Accediendo á la solicitado por el alcalde de Dúrcal, se decidió ordenar al Arquitecto provincial que gire una visita á dicho pueblo con objeto de reconocer el local designado para la construcción del nuevo cementerio que se proyecta, y forme el plano y presupuesto de gastos, con las demás circunstancias que indica la regla tercera de la Real Orden de 17 de Febrero del corriente año.

Debendo reunirse el dos del mes próximo la Asamblea provincial, y siendo necesario que para dicho día se hallen en sus puestos todos los empleados y dependientes de la misma, se resolvió declarar caducadas en dicho día todas las licencias concedidas.

En vista de los nuevos desperfectos ocurridos en la carretera provincial de Granada á Güéjar Sierra, kilómetros 6 y 7, se acordó ordenar al director de Obras públicas que forme presupuesto del costo que ocasionará su reparación.

Se acordó pedir al alcalde de Montefrío los documentos que faltan en el expediente sobre ingreso de María Josefa Martín Solís en el hospital de dementes; y también se acordó conceder el ingreso de Miguel García Mata y Francisca Perez Torres, vecinos de esta ciudad, en el Hospicio provincial.

Por último, se resolvieron varios expedientes de quintas.

**Á ÚLTIMA HORA.**

La cuestión de Oriente se complica. La «República Francesa» publica hoy un despacho de Berlín diciendo que las complacencias del príncipe de Bismarck hacia Rusia son simuladas.

Añade que el gran canciller quiere la guerra; pero que antes desea que esta sea popular en Alemania.

Por este medio espera inclinar al ánimo del emperador Guillermo en sentido belicoso.

El periódico «La Correspondencia Política» asegura hoy que Neklidof, agente accidental de Rusia en Sofía, ha roto todas las relaciones diplomáticas con el gobierno búlgaro.

El periódico «Tageblatt» publica un despacho de Lemberg, anunciando que cuatro divisiones rusas de guarnición en Polonia, han recibido orden de prepararse para ponerse en marcha antes de cinco días en dirección á la frontera austro-rumana.

Todos los oficiales y soldados que se hallaban con licencia, han recibido la orden de incorporarse inmediatamente á sus regimientos.

Se confirma que el agente ruso ha roto todas sus relaciones con el gobierno búlgaro.

El general Kaulbars saldrá de Rustchuk.

Los oficiales de guarnición en aquella plaza se negaron á visitar á Kaulbars, y sólo recibió la visita del coronel Filof.

El periódico «Le Temps» da cuenta de una interesante conversación del rey de Grecia.

El monarca dijo que no podía menos de reconocer que la situación de Europa es harto embrollada.

Declaró que Grecia no se mezclará en los sucesos que se esperan, limitándose como Francia á observar una actitud expectante. Reconoció que el equilibrio actual de Europa ha llegado á ser de tal naturaleza á causa de un formidable acontecimiento reciente, que no puede tener carácter definitivo.

Recordó los ejemplos de Carlos V, Luis XIV y Napoleón, que soñaron con la dominación universal, para deducir que ninguna potencia puede conservar durante mucho tiempo la supremacía absoluta en Europa.

Se lamentó de la inobservancia de algunas cláusulas del tratado de Berlín, y termina haciendo grandes elogios de Gambetta como hombre de Estado.

Dedicó también algunas palabras de alabanza al Sr. Freycinet, diciendo que reconocía sus eminentes cualidades.

Tales son las impresiones que el monarca helénico reveló según asegura «Le Temps.»

Las tropas rusas, que según los despachos de Berlín se están preparando en Polonia para salir en dirección al Mediodía de Rusia, ascienden á unos 40.000 hombres.

Los ministros juraron sus cargos permaneciendo en la cámara real próximamente una hora.

El general Castillo conferenció detalladamente con la reina.

El ministerio celebró después su primer consejo en la Secretaría de Estado.

Todos los ministros tomaron posesión de sus cargos, á excepción del Sr. Navarro y Rodrigo y del Sr. Balaguer.

El Sr. Zugastl ha conferenciado con el nuevo ministro de la Gobernación Sr. León y Castillo y se dice que ha presentado la dimisión del cargo de Gobernador de Madrid. También se asegura que ha dimitido el Director general de Comunicaciones, señor Mansi.

Un colega oficinista dice que el Sr. Montero Ríos será nombrado presidente del consejo de Instrucción pública.

Parece que el nuevo ministro de la Guerra aceptará dos reformas que tenía ya ultimadas su antecesor.

La una se refiere á las clases de tropa, y la otra tiene por objeto el ascenso al empleo inmediato de los alféreces de infantería que llevan más de diez años en su empleo.

Estas reformas serán planteadas por decreto con objeto, á lo que parece, de mejorar el personal de las armas generales.

Después de la tensión que en los últimos días había alcanzado la cuestión política y cuanto hacia relación con los asuntos políticos, comenzó á aflojar.

La significación del gabinete reformado es el tema de todas las conversaciones, manteniéndose en la opinión, respecto á su matiz y línea probable de conducta, la que ayer expusimos como impresión recogida en diversos centros.

De dimisiones, hasta el momento actual no hay más que una comprobada: la del gobernador civil, Sr. Zugastl.

Se anuncian las de los Sres. Calleja y Gallego Diaz, directores de Instrucción y Obras públicas, quienes parecen resueltos á retirarse, después de la dimisión del Sr. Montero Ríos. También se asegura que el Sr. Sánchez Pastor dejará la subsecretaría de Gobernación pero irá á otro puesto análogo, pues en ello ha mostrado grande interés el Sr. D. Venancio González á su salida del gobierno.

De Hacienda, se dice que irá á la dirección de Rentas el actual subsecretario Sr. Aguilera. A la subsecretaría el Sr. Laa (don R.) A la del Tesoro, vacante por jubilación del se-

ñor Andrade, cediendo á sus reiteradas instancias, el Sr. Egulior. A la Deuda, el señor Valle A la de Contribuciones, el Sr. Torres (don P. A.) ó el Sr. Pons. Y á la Caja de Depósitos, el Sr. Bushell.

El nuevo ministro de la Gobernación, señor León y Castillo, dirigirá á los delegados de gobierno en provincias una circular de pural cortesía, en la que cuidará de consignar que siendo el gobierno todo continuador de la política inaugurada y puesta en práctica por el partido liberal, cree perfectamente ocioso hacer nueva exposición de sus propósitos.

De reformas, las relacionadas con el ejército serán las primeras que ocupen la atención del gobierno.

Y todo esto es lo más culminante que hallamos en el último correo de la Corte.

Anoche todo eran cabildillos y cuchicheos entre los hisaeres granadinos.

Imposible de todo punto nos fué saber lo que tramaban, pero algo grave debía ser por su actitud reservadísima.

No faltó persona competente que nos confirmara nuestra sospecha de que algo importante se trataba entre los conservadores, pero ese algo no pudimos saber lo que era aunque juzgamos que sea contra el Ayuntamiento.

Por lo menos, parte de lo que se habló se refería á las casas consistoriales.

Los fusionistas, cada día más divididos.

Las diferencias han llegado á hacerse tan profundas, que no ha de tardar el momento en que presenciemos un espectáculo digno de la fusión.

Esto auguramos, teniendo en cuenta una conferencia que hemos tenido con una respetable persona, muy enterada en cuanto áñe al partido del que se titula Jefe, el Conde de las Infantas.

A los mundos no se les ha pasado aún el sufrimiento.  
¡Ha sido tan horrible la decepción!

**TERNERA SUPERIOR.**

Queda abierto al público desde el domingo 10 del presente mes, el magnífico establecimiento á que se traslada la VIUDA DE PEDRO VILCHEZ.—Calle del Marqués de Gerona.

**¡FUJARSE BIEN, GRANADINOS!**

Á REAL Y MEDIO LA PIEZA.  
LA ENTRADA ES LIBRE.  
NADIE SALDRÁ SIN COMPRAR.  
EN ESTE  
VERDADERO BARATO.  
REINAS: PRECIOSÍSIMAS de última novedad, á dos reales cada una; las mismas se venden en otros establecimientos á 6 y 8 reales.  
GRAN SURTIDO en PULSERAS; ALfileres, JUGUETES; é infinitad de artículos, todos á real y medio la pieza.  
CADENAS DE DOUBLE casi de balde: las de 30 reales á 14 idem.  
LOZA Y CRISTAL: grandes existencias con útiles para el uso de las familias.  
BARAJITA DE AMOR, por Quila-Peseros, se compone de 48 cartas, que, aun barajándolas perfectamente, siempre resultan conformes las preguntas y respuestas.—Cuesta 40 céntimos de peseta, y es la mejor distracción para reuniones de familias.—Cada vez que se barajan las 48 cartas, es más grato el pasatiempo.—Es un invento, propio para las largas noches de invierno, y pasar muy buenos ratos.—Se vende en este Barato á 40 céntimos una.  
Zacatin, 113, Granada.

**Detalles oficiales.**

ALHONDIGA DE GRANOS.  
Precios de los granos existentes en el día de ayer.—Trigo, de 44 á 49 reales fanega.—Cebada, de 29 á 32 id. id.—Habas, de 44 á 46 id., id.

**Detalles religiosos.**

Santo de hoy.—S. Eduardo.

**Establecimiento de quincalla**  
DE PEDRO ANGEL DE LA CAMARA,  
Príncipe, 5.

Novedades en artículos para señoras, propios de la presente estación: adornos para vestidos, manteles y visitas; flecos, puntillas, blondas, encajes, etcétera, o c., y pulseras, medios aderezos, pendientes, peñas, y otra infinidad de objetos preciosos, difíciles de enumerar.

Gran surtido en guantes para señora y caballero; paraguas baratísimos, y abrigos para niño.

Alta novedad en bisutería, pismateria, juguetería y perfumería francesa e inglesa.

PRECIOS ASOMBROSAMENTE BARATÍSIMOS.—Príncipe, 5.

**Antonio Comba, PELUQUERO.**—Reyes Católicos, 3.—Se hacen con la mayor perfección cuantos trabajos en pelo se le encarguen.—Se corta y riza el pelo.—Abonos su nombre económicos.—Se sirve á domicilio.—Gabinete de afeitar. Reyes Católicos, 3

**A precios sumamente económicos** se componen con la mayor perfección toda clase de máquinas de coser, y especialmente las de Singer.—Calle de Varela, 8.

**Verdadero barato A REAL Y MEDIO LA PIEZA.**—Además de las muchísimas novedades que constantemente se reciben en el mencionado establecimiento, situado en el Zacatin, número 403, esquina á la calle del Cañuelo, acaba de llegar un gran surtido en peñas preciosísimas de última moda, que se expenden á dos reales cada una.—Gran surtido en juguetes.—Grandes existencias en cristal y loza para el uso de las familias.

**Una vuelta por las ruinas.**

Descripción de lo ocurrido á consecuencia de los terremotos en 1884, escrita por D. Francisco Triviño Valdivia.—Este folleto se vende en la administración de este periódico, Colcha 12, al precio de cincuenta céntimos de peseta cada uno.

**La barbería de JOSÉ TORRES.** se ha trasladado á la calle de la Alhóndiga, frente á la plazuela de San Rafael.

**A todas horas** del día y de la noche se hacen en la imprenta de este periódico esquelas mortuorias y de funeral, á precios sumamente económicos.

**Gran almacén** de música y pianos de Antonio Solá.—Surtido completo de pianos de todas clases, de las mejores y más acreditadas fábricas del reino y extranjeras, incluidas las de Brand y Pleyel.—Sus precios son los más equitativos posibles, resultando más baratos que tirados de fábrica ó de Madrid.—Gran ventaja por no correr riesgos en el camino. Elección á satisfacción, por haber más surtido que en los mejores depósitos de España. Garantía por cinco años, cuidándolo y teniendo en buenas condiciones.—También se venden á plazos y se admiten cambios.—Música para piano y para canto, cuanto se pueda desear.—Métodos de solfeo y de piano de todas clases: calle de San Miguel Alta, número 1, hoy Hernán Pérez, al final de la calle de la Cruz.—Nota: Hay también pianos servidos procedentes de cambios, pero en muy buen uso, prestar escrupulosamente reformados. Verticales de 4500 rs. en adelante, cuadrados de 500 rs. en adelante y Horas de despacho, de doce á cinco.

**Taller de tornería**

DE MIGUEL CUESTA.

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos en maderas ó metales, más baratos que en ningún otro de su clase, debido á los elementos de herramienta y fuerza motriz de que dispone. Especialidad en trabajos de dificultad y precisión en las piezas de bronce para los ejes de carruajes.

74, ZACATIN, 74.

**Peluquería** de LUIS GONZALEZ.—Plaza del Carmen, 2, frente al Ayuntamiento.—Especialidad en el corte del cabello y barba.—Gabinete de afeitar y rizar el pelo.

**UNA EXPOSICION MAS UN TRIUNFO MAS.**

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER»,

tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES, la

**MEDALLA DE ORO**

suprema recompensa que allí se concedió á la industria.

También participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica en el brazo



y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inútil.

A PESETAS 250 SEMANALES, MÁQUINAS SINGER para coser. Se encuentran en Granada únicamente en el ZACATIN, núm. 40.

**LA MARGARITA EN LOECHES**  
ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única casa que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo el primera distinción, ó sea el

**El único gran diploma de honor**

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en «sulfato sódico y magnésico», que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos «ferroso y manganeso», agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas LA MARGARITA más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituye en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago mesenterio, llagas, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central, Jardines, 13, bajo derecha donde se dan datos y explicaciones.

**NO MÁS NODRIZAS**  
**HARINA LACTEADA NESTLE**  
PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Alimento completo para los niños de corta edad, que tiene por base la mejor leche de vacas suizas.

El único que ha sido recompensado con una Medalla y un diploma otorgado por la Sociedad Protectora de la infancia de Marsella.—Los análisis más concienzudos y hechos por los químicos más eminentes de Europa, han hecho patente que, gracias á su composición, la HARINA LACTEADA de ENRIQUE NESTLE, presenta la analogía más perfecta que darse pueda con la leche de la madre, y que encierra, bajo la forma más asimilable, los elementos de una nutrición completa.—Esta HARINA es preferible á la leche de la madre cuando ésta no está dotada de todas las cualidades que constituyen una buena nodriza, porque es el mejor de los alimentos conocidos. Cuando la leche de la madre es insuficiente, la HARINA es el mejor complemento para una alimentación mixta. Facilita notablemente la transición, tan difícil muchas veces, de la crianza al destete.

Se expenden en todas las principales farmacias, droguerías y almacenes de ultramarinos.—Único representante para toda España, Don J. H. de Lombg, Jerez.

**BAZAR DEL ARCO DE LAS OREJAS**  
SASTRERIA Y TEJIDOS DE

**ANGEL SEBASTIAN**

Novedades en tejidos del Reino y extranjeros, para señoras y caballeros.—Gran surtido en trajes hechos para todas las clases de la sociedad.—El dueño de este establecimiento, á la vez que sus grandes existencias de géneros de todas las clases, ofrece al público en general la

**SASTRERIA ELEGANTE**

instalada en el piso principal de dicha casa, donde se confeccionan toda clase de prendas, con prontitud, perfección y economía.—Bibarrambá, 23, esquina al Arco de las Orejas.

**Taller del marmolista** FRANCISCO GARCIA, Zacatin, 72, Granada.—Desde el trabajo más sencillo hasta el de más importancia, se construyen en esta casa con arreglo á los últimos adelantos, todos con notables economías en los precios.—Se hacen chimeneas, desde 80 reales en adelante, y lápidas mortuorias desde 50 reales. Consultar con el dueño de este establecimiento antes de comenzar alguna obra, y seguramente procurará mayores ventajas que ningun otro industrial.

**La peluquería** de Gonzalez, que se halla en la plaza del Carmu, se ha trasladado á la calle de Méndez Núñez, núm. 29, frente á la Botica del Sr. Rubio, habiendo mejorado las condiciones del local.

**Valdepeñas** POR EL PROPIO COSECHERO.—En el antiguo y acreditado establecimiento de Felipe Nieva, situado en la calle de Recogidas, núm. 4, se reciben quincenalmente grandes remesas de vinos, en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho posee en Valdepeñas, y que sus especiales condiciones le hacen superior á cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, á 48 rs. arroba.

**Se solicita** una colocación para una persona de confianza, bien de administrador, cobrador, ó ayuda de cámara, para dentro ó fuera de la capital.—Dará razón, calle de la Carcel Baja, frente del Aguila de Oro, de D. Ramón Gonzalez.

**PARSONS Y GRAEPEL**

antes DAVID B. PARSONS  
ALMACEN  
MONTERA, 16,  
(antes 29)  
DEPÓSITO  
CLAUDIO COELLO, 43,  
BOMBAS Y DEMÁS MÁQUINAS.—Catálogos gratis y fancos.

**LA ESMERALDA**  
ALMACEN DE CALZADO  
DE JOSÉ PEREZ

El dueño de este establecimiento ofrece á sus parroquianos y al público en general, un surtido excelente en calzado de todas las clases y formas, construido con arreglo á los últimos adelantos.—Especialidad en encargos á la medida.—Precios módicos.

Mendez Nuñez, 50

**A 8 reales el 100.**

Se hacen tarjeta con la mayor perfección, en el almacén de papel y objetos de escritorio de Francisco Lopez, establecido en la Puerta Real, y se admiten encargos para toda clase de impresiones de lujo y económicas, á precios baratísimos.

Buen surtido en papeles de todas clases, y especialidad en los de fumar.

No equivocarse: Puerta Real, frente á la fonda de la Victoria.

**ANUARIO DEL COMERCIO**

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTURA Y DE TRISDORITA MACBI

o directorio de 400.000 señas.

DE ESPAÑA, ULTRAMAR ESTADOS HISPANO AMERICANOS Y PORTUGAL.

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera.

1886.  
Un tomo encuadernado en tela de más de 2500 páginas.

Precio en España: 20 pesetas.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.

—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la librería de Don Carlos BAILLY BAILLIERE, plaza de Sta. Ana, núm. 10, MADRID y en las principales librerías de España.

**MIGUEL BERMUDEZ**, relojero.—En el taller de construcción y composición de piezas para relojes, cajas de música y máquinas de coser, se trabaja á precios económicos sin competencia.—Zacatin, 42, Granada.

**La Granadina.** Gran fábrica de efectos de viaje. Elvira 50 y 57 Granada.—Con arreglo á los últimos adelantos, se confeccionan baules, mundos y maletas de todas clases, como asimismo se restauran, y se admiten encargos para cuantos efectos se relacionen con el ramo.—Entre el surtido grandioso existente en nuestros almacenes, encontrará el público cuanto pueda desear desde las clases más económicas hasta las más superiores, pero siempre compitiendo con los precios establecidos en los almacenes de esta capital. En herraje para los citados efectos, esta casa es la primera en presentar lo más nuevo y elegante que se conoce, como o prueban sus magníficos muestrarios y el precio módico de las piezas sueltas.

**Almacenes de vinos, aguardientes Y LICORES AL POR MAYOR**

Campillo alto, 27, Granada.

Grandes existencias en vinos, aguardientes y licores de todas las clases.—Especialidad en el de la Costa, Valdepeñas, Jerez, Manzanilla y aguardientes de las Alpujarras.

**LA ESTRELLA.**

Fábrica de cerillas fosfóricas.

Reformada esta fabricación con todos los adelantos conocidos hasta el día, ofrece una nueva clase, de ruido, en cajas y á granell, compitiendo en calidad y precios con las demás de su clase.

ILDEFONSO CABO, MÁLAGA.

**La Nueva Funeraria.**

Esta oficina abierta á cualquier hora del día ó de la noche, se encarga de proveer los útiles necesarios, para el servicio de funerales ú honras, desde la vestidura del cadáver hasta la colocación de la lápida, en la bóveda ó nicho, y así mismo de evacuar los asuntos indispensables en la curia Municipal, todo con la mayor equidad y prontitud. Mendez Nuñez, 34, Granada.

**Salchichería Extremeña**  
DE TOIMIL Y MUÑOZ

En este acreditado establecimiento se venden los embutidos más esquisitos y de mejores procedencias que vienen á Granada, pudiendo acreditar lo que se anuncia con los certificados que poseen los dueños de esta casa.—Especialidad en garbanzos de Castilla y quesos de la Mancha.—Precios arregiados.—Pié de la Torre, 5, y otro establecimiento en la calle de San Gerónimo, núm. 4.

**A LOS PARTICULARES.**

**Vinos superiores de Jerez,** procedentes del Puerto de Santa María.—Los particulares que consuman estos vinos generosos, y quieran aprovecharse de la gran ventaja que puede ocasionarles el pedirlos directamente pueden dirigirse al Administrador de LA PUBLICIDAD, Colcha 12.—Se le facilitarán muestras y notas de precios á quien lo solicite.

**El taller** de cerrajería de Francisco Martos, se ha trasladado de la calle de Lecheros, á la plaza de S. Agustín, núm. 15.—En este establecimiento se reforman y magnean toda clase de camisas y se hacen nuevas, como igualmente todo lo concerniente al ramo de cerrajería.

**Deposito** de vinagre de yemas de superior fuerza á 16 reales arroba y á real el jarro. Diez por ciento de rebaja á un pedido de 60 reales en adelante.—Plaza de San Agustín, núm. 8, junto al juzgado de Abastos.

**EL LORO.**

Establecimiento de tejidos nacionales y extranjeros.—Gran barato verdadero.—Se realizan los géneros existentes en nuestros almacenes, con notables rebajas en los precios.—Los artículos de mayor gusto, procedentes de las fábricas más acreditadas, se reciben constantemente en esta casa.—Antes de comprar en ningún otro establecimiento, ver la buena calidad de nuestros tejidos, y consultar con nuestros precios baratísimos á que vendemos.

No olvidar las señas: tienda de EL LORO, primitiva de los G taños. Plaza de Bibarrambá, núm. 25.—No confundirse con la de la calle de Sahamaca.